
Réunion de secteur

Mercredi 3 Juillet  2024 Saint Saturnin du Bois Secteur Aunis – La Rochelle -Rochefort
Foyers Ruraux présents     : 
Benon, St Saturnin du Bois, St Pierre d’Amilly, Salles/Mer, Marsais

Distribution et lecture partagée du texte d’introduction au projet fédéral ( joint en annexe),

Historique et genèse du projet : décès de Nadine Martin, Présidente qui souhaitait faire évoluer la 
gouvernance ; faire évoluer mais pour quel projet ? Des questionnaires en ligne, des analyses 
partagées ( rencontre du 5/11/2022),l’AG de Grand Village Plage avec l’élaboration collective  du :
POURQUOI la FDFR 17 ? POUR QUOI la FDFR 17 ? ( document en annexe) création du groupe 
Projet . Les travaux du groupe projet ont été présentés et validés en AG 2024.
Retour sur la globalité du document synthétique du projet fédéral 2024 – 2028 de la FDFR 17.
Témoignage de Mireille Girard présidente du Foyer Rural de Semussac ( document témoignage lu 
lors de l’AG 2024 en annexe).

Retour sur les objectifs de ces rencontres de secteur :
* reprendre contact avec les structures via les secteurs,
* présenter le projet fédéral pour ceux non présents à l’AG,
* réfléchir sur la pertinence de ces secteurs,
* présenter l’organigramme fédéral qu’on souhaite collectivement expérimenter.

Mise en place de 3 groupes pour un atelier World Café :
3 groupes, 3 ateliers avec à chaque atelier, un élément différent. 15 minutes par atelier , on répond à 
3 questions et l’on tourne.
1ére question :
Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient spontanément à l’esprit à 
la lecture de ce texte
2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?
3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?



Synthèse par atelier :

1er atelier : Dans le document synthétique du projet : 1ère page, l’objectif général de la FDFR 
17 : « sa raison d’être  »

1ére question : Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient 
spontanément à l’esprit à la lecture de ce texte

- texte clair, concis, qui répond à mes interrogations,
- «  à favoriser l’entretien….naturel et humain » et  «  répondre aux enjeux sociétaux » : plus 
politique, plus généraux
- «  à susciter des initiatives favorisant...des jeunes » et à développer les formations… et de leurs 
projets » plus concrets,
- les enjeux sociétaux sont essentiels ( liens, échanges,comportement),
- on a besoin de la FDFR 17 : le BUT de la FDFR 17 que nous partageons.
- trés bonne conclusion ( dernier paragraphe),
- la FDFR a de bonnes ambitions,
- texte très complet,
- c’est un résumé de ce qui pourrait être présenté à un nouvel adhérent ou futur administrateur.

2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?

- C’est évident, bonne définition des actions de la FDFR 17,
- besoin d’être fédérés,
- besoins de la FDFR ( x2),
- éclaircissement quand aux soutiens politiques et financiers,
- éducation populaire n’est pas identifiée dans la raison d’être.
- on sent le soutien de la FDFR,
- c’est clair,
- bonne accroche de départ.
- pour une AG les 4 points : à favoriser…, à susciter…, à répondre…, à développer…, sont utiles à 
présenter,
- communication entre les foyers ruraux du secteur,
- Se retrouver une fois/an en réunion de secteur, notamment en fin de saison pour s’accorder sur les 
plannings de festivités, spectacles…

3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?

- idées de la mutualisation pour envisager de resserrer des liens avec  d’autres Foyers Ruraux,
- complémentarité avec d’autres foyers,
- réseaux des foyers ruraux à mieux faire connaître,
- en réunion de secteur, rôle des foyers à préciser, à travailler («  plus value éducative et sociale d’un
Foyer »),
- idée de travailler en réunions de secteur sur le mot PROJET, avec des adhérents.
- on sent le soutien de la FDFR,
- c’est clair,
- bonne accroche de départ.



- pour une AG les 4 points : à favoriser…, à susciter…, à répondre…, à développer…, sont utiles à 
présenter,
- communication entre les foyers ruraux du secteur,
Se retrouver une fois/an en réunion de secteur, notamment en fin de saison pour s’accorder sur les 
plannings de festivités, spectacles…

Atelier 2 : dans le document synthétique du projet 2024 – 2028, les objectifs généraux.

1ére question : Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient 
spontanément à l’esprit à la lecture de ce texte

- trop rigide pour attirer les jeunes, notamment le mot gouvernance,
- simplifier le vocabulaire selon le public pour améliorer l’accessibilité,
- manque l’objectif «  jeunes » ( N°9),
- classement : 7

2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?

- ambitieux ! Mais légitime,
- pour objectifs 3 et 4 : à cause de problèmes ? Mise à plat d’une feuille de route,
- priorités : 8 manque de retour des Foyers Ruraux ; moins de temps, trop de mails ; 9 ( jeunes),6,

3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?

- complet,
- bien présenté,
- les 4 premiers objectifs généraux sont plus orientés sur l’humain,
- objectif 9 intéressant : place des foyers ruraux dans la société et rôle du milieu associatif,
- pourquoi le 4 ?
- la formation concerne les adhérents ?
- priorités 2, (5 ), 6, 7 , 8 x2

Atelier 3 : dans le document synthétique du projet , l’objectif 3 «  repenser notre organisation 
départementale et ses sous objectifs 3-1, 3-2, 3-3 et leurs propositions d’actions.

1ére question :
Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient spontanément à l’esprit à 
la lecture de ce texte

- secteur très grand
- y a t il une possibilité d’une répartition différente ?
- les Foyers doivent avoir conscience du travail fourni derrière par les salariés de la FD,
- les secteurs existent déjà, ont ils été modifiés ?
- la collaboration et l’échange sont limités aux foyers proches,
- le secteur est très large,
- on a l’habitude d’échanger FR vers la FD, mais pas FR vers FR.

2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?



- quelles relations y a t il entre les secteurs : 3-1 et 3-2 et les commissions thématiques,
- comment organiser les réunions de secteur par rapport aux besoins des foyers,
- qu’est ce qu’un secteur, à quoi cela sert, comment cela fonctionne ?
- comment générer un échange d’idées entre les différents foyers ( activités – technique de 
communication) ?
- comment s’entraider entre Foyers ?
- comment trouver de nouveaux adhérents, administrateurs, bénévoles ( intergénérationnel ( plus 
vers les 40 – 50 ans)) ?
- à quoi cela sert ?
- quel est le but des secteurs ?
- Quel est l’intérêt des secteurs géographiques ?

3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?

- faire un état des lieux des besoins de chaque foyer du même secteur ( demande nominative),
- après faire une enquête , anticiper,
- bien cibler les demandes,
- apprendre à se connaître d’abord en petit secteur, échanger, participer,
- penser aux moyens techniques actuels pour participer aux réunions secteur,
- prévoir des rencontres de secteur régulièrement ,
- le rythme décidé par les membres du secteur,
- faire une journée d’échanges,
- catalogue de matériels, une foire aux questions, distinguer les activités,
- échanger, se regrouper, partager nos moyens, mutualisation des idées,
- sous sectoriser les secteurs ?
- poser un cadre ( combien ? Quand ? À quelle régularité ? ) maxi 3 par an,
- créer un outil de communication, : AGENDA de SECTEURS PARTAGÉ
- créer un calendrier de manifestation : AGENDA de SECTEURS PARTAGÉ.

Retour en grand groupe et prise en compte des productions et articulation avec «  comment on 
s’organise pour mettre en place collectivement ce projet :
- présentation dans un premier temps du schéma de fonctionnement d’une association ( annexes)
- présentation de l’organigramme travaillé, proposé par le groupe projet et qui sera soumis après 
écriture des statuts à l’AGE du 28 septembre 2024 pour expérimentation de cette nouvelle 
organisation ( nouvelle gouvernance).

Cette expérimentation ne pourra se faire, qu’avec les Foyers et associations adhérentes.
Elle s’inscrit toujours dans un processus de démocratie et offre une ouverture aux adhérentes et 
adhérents des Foyers et associations.
L’assemblée générale reste souveraine, le cœur de cette nouvelle organisation s’appuie sur un 
nouvel espace : l’espace participatif et coopératif, pépinière de projet.

Espace ouvert, aux dirigeants, aux adhérents, où l’on vient sur une thématique donnée 
( Environnement, culture, illettrisme…), pour échanger, analyser, se projeter, pour les foyers ,sur 
une action fédérale, sur un regroupement des Foyers ruraux….
Mais une des clefs pour une bonne efficience, c’est que les Foyers et associations, dont nous 
n’avons que les contacts des : président, secrétaire, trésorier, se fassent vraiment le relais, dans leur 
conseil d’administration et auprès de leurs adhérents.

Pour respecter la durée de la rencontre, avant de nous quitter nous sollicitons les participants :



- sur la priorisation , la pondération, sur chaque atelier  d’actions de réflexions qui leur semblent 
importantes, moins importantes, peu importantes ( voir les points de couleur correspondantes, dans 
chaque synthèse des ateliers).

- prises en compte des pistes à améliorer pour les autres rencontres de secteur : l’étoile de mer

- récolter l’expression de chacun sur ce qu’il a vécu de positif dans cette réunion «  sa pépite » :



Grand merci au Foyer Rural de Saint Saturnin du Bois  pour cet accueil et aux foyers présents pour 
leur contribution.
Merci aux membres du groupe projet, présents , pour la co-animation de ce temps. 


